

Lettre envoyée à la Radio Suisse Romande le 13 avril  
1995

## Ne froissez pas les Jurassiens !

Radio Suisse Romande  
Direction et Studios  
av. du Temple 40

1010 Lausanne

**M**adame, Monsieur,

Nous avons appris que dans le cadre de son émission "le Kiosque à musique", la Radio romande a planifié une émission avec un club de jodleurs du Vallon de St-Imier en septembre prochain.

Nous nous étonnons vivement que la Radio romande ait envisagé cette émission. En effet, les clubs de jodleurs du Jura-Sud sont issus directement de l'Ancien canton, à savoir la partie alémanique du canton de Berne. Le folklore et les traditions qu'ils véhiculent sont donc totalement étrangers à notre région. Ils n'en sont donc en aucun cas représentatifs. Mais plus encore, comme vous pourrez le lire dans le texte que nous vous remettons en annexe, ils sont de véritables vecteurs de la germanisation de nos vallées. Pire encore, sans aucun respect pour le pays qui les a accueillis, ils nous imposent insidieusement leur culture alpestre en la faisant passer pour de la culture locale.

Déjà, la Télévision Suisse Romande, dans son émission "Romand d'amour", en sélectionnant pour le Jura-Sud un groupe totalement étranger, a blessé profondément les Jurassiens. Comme si nous n'avions point d'artistes, de musiciens, de sociétés de chant dignes d'intérêts ! À son tour, la Radio romande tombe dans le panneau. Cela vous est peut-être indifférent. Pas à nous. La jeunesse jurassienne saura une fois encore défendre la langue et la culture de son pays.

Veillez agréer, Madame, Monsieur, l'expression de nos sentiments distingués.

Karim Boukhris  
Animateur principal du Groupe Bélier

Annexe : Conférence de presse donnée à Tramelan le 18 mars 1995